

La casa de estudios realizó una ceremonia de reconocimiento a la Creación e Innovación 2025, instancia en la que se destacó a académicos, equipos internos y colaboradores externos por su aporte al desarrollo territorial, la investigación aplicada y la generación de soluciones para la Región de Coquimbo.

EQUIPO EL DÍA / La Serena

La Universidad de La Serena llevó a cabo la ceremonia de reconocimiento a la Creación e Innovación 2025, actividad institucional que tuvo como objetivo visibilizar y valorar el trabajo de académicos, unidades internas y aliados estratégicos que han impulsado procesos de innovación, creación y transferencia de conocimiento con impacto regional durante los años 2024 y 2025.

La ceremonia se realizó en el salón Hexágono del Campus Andrés Bello y se enmarca en la consolidación de una política universitaria que entiende la innovación no solo como un proceso tecnológico, sino también como una herramienta de transformación social, cultural y productiva, alineada con las necesidades del territorio.

Durante la jornada se distinguieron distintas categorías. En el ámbito de la innovación, se reconoció a académicos cuyas investigaciones han derivado en desarrollos aplicados y soluciones concretas para desafíos regionales, fortaleciendo el vínculo entre la universidad, el sector público y el mundo productivo. En el área de la creación, en tanto, se valoró el trabajo artístico y cultural desarrollado desde la academia, destacando su aporte a la identidad, el patrimonio y la difusión cultural de la región.

Asimismo, la ceremonia contempló el reconocimiento a colaboradores internos, como espacios y unidades universitarias que han sido clave para el desarrollo de iniciativas interdisciplinarias, así como a colaboradores externos, entre ellos instituciones públicas y privadas que han trabajado de manera articulada con la ULS en proyectos de alto impacto territorial.

Esta premiación corresponde a la tercera versión impulsada por la casa de estudios, pero marca un hito relevante, al ser la primera que se inserta plenamente en el nuevo modelo institucional liderado por la Oficina de Creación e Innovación, lo que permite dar continuidad, coherencia y proyección a las iniciativas.

EN EL CAMPUS ANDRÉS BELLO

ULS reconoce innovación y creación con impacto regional



Durante la jornada se distinguieron distintas categorías.

CEDIDA

ción estratégica a estas iniciativas.

Al respecto, la rectora de la Universidad de La Serena, Luperfina Rojas, destacó el enfoque institucional que sustenta este tipo de reconocimientos. "La Universidad de La Serena concibe la innovación como un proceso colaborativo, interdisciplinario y territorialmente pertinente, sustentado en el modelo de la triple hélice, que articula de manera estratégica

a la academia, el sector público y el sector productivo-social", señaló.

La autoridad universitaria agregó que este enfoque "permite transformar capacidades académicas en soluciones concretas para los desafíos regionales", subrayando que los reconocimientos entregados buscan visibilizar trayectorias y proyectos que reflejan excelencia, creatividad y pertinencia territorial.

Destacados ceremonia creación e innovación 2025

Académicos/as en Innovación

- Luis Castillo - Departamento de Biología
- Marcelo Jaque - Departamento de Astronomía
- Claudia Bernal - Departamento de Química

Académicos/as en Creación

- Esteban Correa - Departamento de Música
- Alejandro Meléndez - Departamento de Música
- Alma Ponce - Departamento de Arquitectura

Colaboradores Internos

- FabLab FIULS
- Oficina de Gestión Cultural ULS

Colaboradores Externos

- Gobierno regional de Coquimbo
- CIDERE
- IMREC

“

Este enfoque permite transformar capacidades académicas en soluciones concretas para los desafíos regionales”

LUPERFINA ROJAS
 RECTORA U. DE LA SERENA

Desde la casa de estudios recalcaron que este tipo de instancias refuerzan el compromiso de la universidad estatal con el desarrollo regional, posicionándola como un actor clave en la generación de conocimiento aplicado, innovación y creación cultural, en directa sintonía con las necesidades de la comunidad.